



POR MARÍA GABRIELA ARTEAGA

REUTERS



Escala la crisis en Venezuela: Justicia ratifica triunfo de Maduro y veedor de Brasil insiste en repetir elecciones

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela ratificó este jueves, en un fallo inapelable, a Nicolás Maduro como ganador de las elecciones del 28 de julio, sellando el respaldo institucional a la figura del líder izquierdista en medio de una profunda crisis política.

La titular de la máxima corte, Caryslia Rodríguez, aseguró que la institución revisó el material entregado -más no publicado como indica la ley- por el Consejo Nacional Electoral (CNE) y que éste es veraz.

“Los boletines emitidos por el CNE respecto a la elección presidencial (...) están respaldados por las actas de escrutinio”, dijo.

En esa línea, solicitó al organismo que -ahora sí- den a conocer todos los datos, tal y como ha sido reclamado local e internacionalmente.

Más temprano, tanto la líder de oposición, María Corina Machado, como el excandidato unitario, Edmundo González, habían advertido que la Justicia tenía preparado el reconocimiento de Maduro y que no sería aceptado.

González aseguró que el país y el mundo conocen la parcialidad del TSJ y, por ende, “su incapacidad de resolver el conflicto”. “Su decisión solo agravará la crisis. Los venezolanos no estamos dispuestos a renunciar a nuestra libertad ni a nuestro derecho a cambiar en paz para vivir mejor”, agregó.

Con él coincidió, el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que alertó la “falta de imparcialidad

■ Desde la oposición rechazaron el dictamen y la ONU alertó “falta de imparcialidad e independencia” del TSJ y del organismo electoral del país caribeño.

e independencia” de los poderes, que son coaccionados por el Ejecutivo. Precisamente, por orden previa

de Maduro y ahora del TSJ, González podría ser investigado penalmente por desacato, al no acudir

a la citación que hizo el tribunal a todos los candidatos. Las leyes venezolanas castigan con arresto de cinco a 30 días.

Además, tanto él como Machado son señalados de usurpar funciones, forjar documentos públicos (por tener las actas en su poder, aunque el Gobierno dice que son falsas), instigar a la desobediencia de las

La ONU alertó la falta de imparcialidad e independencia de los poderes en Venezuela.

leyes, cometer delitos informáticos y asociarse para delinquir.

La solución de Brasil

Una vez se conoció la sentencia, líderes políticos de la región se pronunciaron. El primero fue el Presidente de Chile, Gabriel Boric, quien tildó al régimen de dictadura.

Le siguió los pasos su homólogo de Uruguay, Luis Lacalle Pou, quien aseguró que la situación no es más que “un fraude” y que ésta es “una dictadura que cierra todas las puertas a una vida institucional y democrática de su pueblo”.

Por su parte, el exPresidente de Colombia, Iván Duque, dijo que esto era “un golpe al pueblo venezolano, a la resistencia democrática liderada por María Corina Machado y, a los millones de ciudadanos que anhelan un cambio”.

Desde Brasil, Celso Amorim, enviado por el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva como veedor del proceso, llamó al diálogo, a “tener imaginación y también tolerancia de ambas partes, porque este es un problema muy serio”.

“No se trata solo de quién ganó una elección. (Hay) una necesidad de una real reconciliación nacional” como en Irlanda del Norte, dijo.

A su juicio, la solución podría ser la de realizar “otra elección que permita evitar los problemas que contaminaron o que se dice que contaminaron las elecciones”.

Reacciones

■ @LuisLacallePou: “El régimen de Maduro confirma lo que la comunidad internacional viene denunciando: el fraude. Una dictadura que cierra todas las puertas a una vida institucional y democrática de su pueblo”.

■ @IvanDuque: “El reconocimiento del TSJ (...) es un golpe al pueblo venezolano”. “Hago un llamado al pueblo venezolano a mantenerse en las calles, y a las fuerzas armadas a no permitir este golpe, ubicándose del lado de la decisión soberana”.

■ Celso Amorim: “¿Por qué no tener otra elección en la que se puedan evitar los problemas que se dice que contaminaron esta elección?”